

Assemblée générale 2023: élection comité

Alexandre Brodard (comité)



AvenirSocial a l'importante tâche de faire entendre la voix des professionnel-le-s du travail social et de leurs bénéficiaires dans l'espace public. C'est pour contribuer à cette mission qu'en 2016 je suis devenu membre de l'association professionnelle et suis entré dans la commission de politiques sociales. Je suis fier d'avoir, durant toutes ces années, pu participer au processus de prise de position sur les questions politiques actuelles. Bien que les thèmes sur lesquels se prononce AvenirSocial concernent en premier lieu les professions sociales, c'est la société dans son ensemble qui est concernée puisque les enjeux occupant nos professions revêtent toujours une dimension démocratique et politique. Au sein du comité, je souhaite poursuivre cet engagement pour la reconnaissance des réalités multiples dans lesquelles évoluent nos membres et pour l'amélioration des conditions-cadres du travail social.

J'ai obtenu un Bachelor en travail social et politiques sociales de l'université de Fribourg en 2014 et un CAS en Gestion d'équipe et conduite de projet de la HETSL en 2022. Cette année, je défendrai mon mémoire de Master en travail social et politiques sociales à l'université de Fribourg. Mes engagements successifs à des postes d'animateur (centre culturel), de veilleur et d'éducateur (foyer pour jeunes) m'ont permis d'enrichir ma compréhension de ce champ professionnel hétéroclite. L'accompagnement de personnes très vulnérables et dépendantes dans les salles de consommation à moindres risques de CONTACT à Bienne a profondément marqué mon identité professionnelle. Cette expérience m'a convaincu de la nécessité d'un travail social collaboratif, interdisciplinaire, voire transdisciplinaire, pour répondre de manière adéquate à des situations d'une complexité croissante. Depuis 2019 et jusqu'à ce jour, j'occupe le poste de responsable de CONTACT Nightlife. Je rencontre, dans ce cadre, un public divers et souvent bien intégré sur lequel pèse toutefois le stigma lié à la consommation de substances illégales.

En tant qu'association professionnelle, j'attends qu'AvenirSocial porte un discours critique et conscient des champs de tension qui traversent nos pratiques respectives aussi bien vers l'extérieur que vers l'intérieur. À mes yeux, le renforcement des identités professionnelles et la professionnalisation des métiers du social constituent des objectifs auxquels nous devons œuvrer ensemble pour un travail social fort, reconnu et de qualité